

conocido ninguna de las dihas supras de este mundo, ni he cumplido con mi destino de hombre en la tierra. Por eso lloro, por eso lamento el haber olvidado las leyes de mi razón de ser! No he sido un hombre, amigo mío, sino un fantasma, porque no he amado!

Mauricio Montequi

POESÍA

MIS PERLAS

Quando el pesar me abruma quisiera en rayo convertir la pluma para saciar mis odios y rencores; más cuando vuelve al alma la alegría mi pluma trocaría en auriferos de perlas y de flores. ¿Y sabes tú por qué? Porque mis penas solo cuando en tí pienso las olvido, porque eres tú quien rompe las cadenas que el corazón me tienen oprimido; porque al oír tu acento y al admirar tu imagen seductora dejo de padecer, por un momento, el horrible tormento del buita del dolor que me devora. ¿Y a cambio de estos bienes que ha de hacer el poeta sino olvidar sus odios y desdenes; sus dudas, que son tantas cual hojas acaricia el aura inquieta poblado los vergeles de rumores, y arrojar á tus plantas divinas perlas y fragantes flores? Mas, por misterio extraño, las bellas flores que en el alma crecen las siega el huracán del desengaño, de la ilusión las rosas peregrinas, á poco de nacer desaparecen, dejando como huellas las espigas. Yo solo tengo perlas pero no he de ofrecerlas á una mujer que, como á tí, amo tanto, que me inspira cual tú, delirio ciego, porque son muy amargas y de fuego las perlas de mi llanto!

Ricardo de Montis.

Crónica Provincial

Anteayer tomaron posesión de sus cargos los nuevos concejales elegidos en Priego el día 19 del pasado mes.

La Guardia civil del puesto de Balmez detuvo el día 10 del corriente á cuatro vecinos de aquella población por haber hurtado 8950 litros de bellotas en varias fincas de aquél término.

La del puesto de La Carlota ha denunciado á los dueños de 24 cerdos que pastaban sin autorización en una haza denominada "Arroyo Capedillo", propiedad de D. Manuel Guerrero.

Y la de Posadas ha seguido igual procedimiento con Agustín Delgado Díaz, por tener pastando también 140 cabezas de ganado cabrío y lanar en terrenos del cortijo de Medrano.

Crónica Local

En la Audiencia

Ante la sección primera de esta Audiencia se celebrará el miércoles próximo la vista de una causa instruida en el juzgado de la Rambla, por hurto, contra Isabel Chacón Recio, á quien defenderá el letrado Sr. Lacalle y representará el procurador Sr. González Aguilar; la de otra seguida en Córdoba, por idéntico delito, contra Juan Crespo Mata, de cuya defensa está encargado el Sr. Montijano y de la representación el Sr. Cáceres; y la de otra procedente del mismo juzgado, por lesiones, contra Celestino Morante Sánchez, que será defendido y representado, respectivamente, por los Sres. Castejón y Caballero.

El Telégrafo

También se lamenta nuestro estimado colega de las deficiencias del servicio telegráfico, y censura que en Madrid se siga postergando al de Córdoba con relación á todas las demás provincias andaluzas, lo cual es injusto á todas luces.

Registro

En este Gobierno se han solicitado

144 pertenencias para una mina de cobre y otros, que llevará por título *San Pedro* y que está enclavada en el término de Hinojosa del Duque y paraje conocido por los Pozos de la Nieve.

Concierto

En el Círculo Cívico-militar dió anoche un concierto el notable guitarrista D. Estéban Juez, que fué muy justamente aplaudido en todos los números que constituyeron el programa.

Montería

La última expedición á la Aljabara ha dejado muy satisfechos á los que en ella han tomado parte, puesto que en cinco días han cobrado cincuenta y dos reses, casi todas ellas de gran tamaño.

Renuncias

Los respectivos registradores han renunciado á la prosecución de los expedientes de las minas nombradas *Manuel y San Pedro*, del término de Baena; *San Roque y La Soledad*, del de Montoro; *Empulme y Enlace*, del de Villaviviosa; *Mayo S.º*, del de Huelva; *Santa Sofía*, del de Hinojosa; *Maria de la Aurora*, del de Carabuney; *Los tres amigos*, del de Córdoba; y *Tranvía y Arrayanes*, del de Villanueva de Córdoba.

Boda

Según teníamos anunciado, anteayer á las siete se unieron con el indisoluble lazo del matrimonio la bella y distinguida señorita Concepción Caro, hija de nuestro estimado amigo el conocido y acreditado industrial D. Antonio Caro y Fresneda, con nuestro no menos querido amigo particular el laureado poeta é ilustrado redactor de *El Español* de Madrid, D. Marcos R. Blanco y Belmonte.

El acto se verificó en la iglesia parroquial de Santa Marina, brillantemente iluminada al efecto, siendo padrinos la respetable Sra. doña Teresa Heredia, abuela de la novia, y D. Rafael Blanco y Criado, padre del novio.

Fueron testigos los Sres. D. Eduardo Alvarez de los Angeles, Senador del Reino; D. Manuel Reina, exsenador; D. José Contreras, diputado provincial; y D. Carlos Carbonell, Presidente de la Cámara de Comercio.

Terminada la ceremonia religiosa, los invitados, entre los que sólo se encontraban los más inmediatos parientes de ambas familias y sus íntimos, pasaron á la casa del padre de la novia, donde fueron obsequiados con esplendidez.

Poco duró la reunión; puesto que teniendo el Sr. Blanco que regresar inmediatamente á Madrid, donde le reclamaban sus deberes periodísticos, los desposados, con algunas otras personas, se dirigieron á la estación de los ferrocarriles, para tomar el expreso que debía conducirlos á la Corte.

Sinceramente deseamos al nuevo matrimonio toda suerte de venturas.

Guardia municipal

El expresado cuerpo ha denunciado hoy á un individuo que en la plazuela Angel de Torres, (antes Indiano) maltrató á una mujer; á otro sujeto que entró en el edificio de la Administración de Hacienda á verter aguas, y á un valiente que agredió á otro en la calle del Toril y le causó una herida y contusiones, de que fué curado en la casa de Socorro; á un comerciante que estableció un puesto de quincalla en la vía pública sin licencia; y á una vecina de una casa de la calle Santa María de Gracia por verter en la vía pública aguas de jabón.

Desperfecto

La tapa de la cloaca de la calle Gutierrez de los Rios carece de auillas, y si lloviera sería imposible abrirla y quedaría interrumpido el tránsito por aquella vía pública.

Enfermo

Anoche fué conducido al hospital de Agudos en un carruaje, desde la estación de Cercadilla, un pobre enfermo, que procedente de Villaviviosa llegó á esta capital en el tren mixto de la Sierra.

Taurina

Mañana se celebrará en Madrid una novillada económica, actuando de matadores Segurita y Cámara, este último cordobés y nuevo en aquella plaza.

Denuncia

La benemérita del puerto de la Que-

madás ha denunciado á un sujeto nombrado Lúcas García, que en terrenos de D. Vicente de Benito, en la dehesa de Rubanales, tenía pastando veinte cerdos.

Alarma infundada

De una casa de la calle Diego León partieron anoche voces de ladrones, pero fué reconocida por los dependientes de la autoridad y no se encontró en ella á ninguna persona extraña.

Libramientos

En la Tesorería de Hacienda de esta provincia se han recibido cuatro libramientos; uno á favor de D. Francisco Díaz Carmona, por personal de Audiencia, importante 311 pesetas 10 céntimos; otro al de D. Cristóbal Blanco, por material de la Escuela Normal de Maestros y valor de 2.250; y dos por Cargas de Justicia, una de 686 13 y otro de 47.90.

Detención

Por la fuerza de la guardia civil del puerto de Los Llanos, ha sido detenido un vecino del Carpiu nombrado Antonio Jurado Jiménez, por hurto de un cerdo propiedad del Sr. Conde de Torres Cabrera.

Desgracia

Procedente de Eoija y firmado por el Jefe del tren, se ha recibido hoy en este Gobierno el siguiente telegrama.

"Al salir tren 42 del puente kilómetro 46(100) han arrollado á un hombre, como de unos cincuenta años de edad, causándole varias contusiones en la pierna derecha con el suarchajón del furgón."

Viajeros

Fonda El Carmen.—Han entrado: don Luis Arjona y señora, procedentes de Montilla.—D. Amador Castro, id. de Montoro.—Han salido: D. José J. Zurera, con dirección á Aguilár.—D. Juan Salazar, id. á Málaga.—D. José Romero, id. á Marmolejo.

Chirinola

Una criada va al teatro, con permiso de los señoritos; no le gusta la función y se duerme. Al cabo de una hora despierta, en el momento en que uno de los actores dice:

—¡Hace cinco días que estamos aquí! La joven asustada, restregándose los ojos y levantándose súbitamente: —¡Y yo que no tenía permiso más que hasta las doce!

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—Nuestra Señora de Loreto.—El Lunes San Dámaso, papa y cfr. JUBILEO CIRCULAR.—Desde el día 8 al 15 en la Santa Iglesia Catedral, por el Excelentísimo Cabildo.

—En la iglesia de San Cayetano celebrará mañana el Apostolado de la Oración sus ejercicios mensuales con misa de comunión, á las ocho de la mañana, y después de las cuatro de la tarde los ejercicios acostumbrados, con plática, en la presencia del Santísimo Sacramento expuesto.

—Hoy, á las cinco de la tarde, tercer día de solemne novena á la Inmaculada Concepción, en el monasterio de religiosas del Cister, con exposición del Santísimo Sacramento y sermón.



Comidas para el 10 de Diciembre

ALMUERZO.—Tortilla de hierbas.—Cebollas rellenas.—Bacalao con setas.—Bifteck al natural.—Postres.

COMIDA.—Sopa de fideos.—Almejas á la vascongada.—Riñones de cerdo en parrilla.—Pierna de cerdo asada.—Cardos guisados.—Postres.

Cebollas rellenas.—Quitados los cascotes interiores de las cebollas, se cubren los huecos con un picadillo de carne de cerdo, jamón, ajos, perejil, piñones, pan rallado y un poco de sal y de queso rallado. Colocadas en un puchero sin que estén apretadas, se hacen cocer y pueden servirse bien calientes. (Prohibida la reproducción).

Sección Comercial

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza correspondiente al día 7 de Diciembre.

4 por 100 interior contado, 69 65.— Exterior contado, 76 40 —Amortizable, 76 70.—Banco de España, 488 00.—París á la vista, 27 40.—Cantones alfonsonos, 27 40.—Idem isabelinos, 30 00.—Onzas, 27 40.—Acciones de Aguas Potables, 125.—De la empresa de Mercaderes, 250.—De la de Electricidad de Casillas, 500.—De la idem Cordobesa, 500.

Mercado de Córdoba

CAMARA DE COMERCIO

Cotización del día 2 Diciembre de 1899

Aceite añejo, de 38 á 39 y fresco á 37 reales arroba.—Trigo duro, á 55 reales funega.—Id. blanquillo, á 50.—Cebada, á 27.—Habas castellanas, de 36 1/2 á 37.—Cochineras, á id.—Idem morunas, á idem.—Alpiste, de 50 á 52.—Garbanos tiernos, de 110 á 120.—Id. duros, de 50 á 60.—Alverjones, á 30.—Yerces á 32.—Escalaña, á 17.—Harina cañeal Castilla extra á 19 3/4 rls. arroba.—Idem corriente, á 18 3/4.—Idem recia superior del país, á 19.—Idem recia corriente, á 19.

ULTIMA HORA

De Manila

Un cablegrama oficial de la capital del archipiélago filipino dice que á bordo del transporte americano llegaron el comisario de guerra señor Grosó y los primeros tenientes don Miguel Blasco y don Juan López, los segundos don Gabriel Colas y D. José Espejo, 194 entre clases y soldados de ejército, el teniente señor Alber y 15 individuos de marina.

También llegaron D. José Casado y 13 individuos de tropa.

Todos los han rescatados las fuerzas americanas.

Reclamando intervención

El comité internacional de la paz, de Barcelona, ha telegrafiado á las asociaciones extranjeras, protestando de la guerra del Transvaal y reclamando la intervención de las potencias conforme se decidió en la conferencia internacional celebrada en La Haya.

Vuelta á empezar

Dicen de Castellón de la Plana, que en Villarreal, pueblo de aquella provincia, han ocurrido sucesos desagradables, motivados por haberse ostentado ciertos símbolos católicos.

Por tal causa, entre los católicos y los republicanos han surgido colisiones, faltando detalles. Se han enviado fuerzas de la benemérita.

Paraiso y los suyos

Anoche llegaron á Madrid Paraiso y Alba. Ambos conferenciaron con el presidente de la Cámara de Comercio, señor Ruiz de Velasco.

Hoy habrán llegado también los otros individuos de la comisión permanente de las Cámaras.

Basilio Paraiso ha dicho que se reúnen para cambiar impresiones y esperar los sucesos.

Pasatiempos

CHARADA

Me alegra el cuatro primera, la noche me una dos tres, terciá cinco es un objeto que has de ver en los cafés

Al ladrón se le una terciá y tengo la convicción, que no hay mujer en el mundo tan toda como Ascención.

(La solución, en el próximo número)

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR AS-TRO-NO-MIA

La han acertado: Una dama, Un vecino, Retinín y El de los perros,

Espectáculos

Gran Teatro

Compañía cómico-dramática dirigida por don Manuel Espejo

Función para el domingo 10 de Diciembre de 1899.

4.ª de abono

Por la tarde á las tres y media, el drama en siete actos y en verso, original de D. José Zorrilla, *Don Juan Tenorio*.

Por la noche:
1.ª Sinfonía.
2.ª El melodrama en tres actos y un prólogo, *La aldea de San Lorenzo*.

A las ocho y media.

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Otro lance.—La infantería

Madrid 9 (8 m.)

Hoy probablemente tendrá lugar un lance entre el "Capitán Verdades", y un redactor del periódico "El Disloque."

Anoche celebraron varios banquetes los oficiales del arma de infantería de esta guarnición.

El presupuesto de Marina

Madrid 9 (10 m.)

El Sr. Sagasta ha confirmado que autorizó al Conde de Romanones para presentar la proposición incidental pidiendo que fuera retirado el presupuesto de Marina.

El jefe del partido liberal ha añadido que si las Cortes rechazaran dicha proposición, se viviría en un conflicto permanente.

De la guerra

Madrid 9 (10 30 m.)

Según los últimos telegramas recibidos de Londres, allí se habla de graves noticias, procedentes de Ladysmit.

Además, se asegura que cunde la rebelión de los holandeses establecidos en el Sur de Africa, y se confirma que se han sublevado los húsares del depósito de Aldershot.

Habla el Sr. Silvela

Madrid 9 (2 45 t.)

El Sr. Silvela ha declarado terminantemente que no retirará el presupuesto del Ministerio de Marina, el cual asume bajo su responsabilidad personal.

Ha dicho también que las radicales reformas que propone el Sr. Maura y quienes le apoyen, las haga él.

Añadió que las oposiciones pasarán por el actual presupuesto ó por nada.

De las palabras del Sr. Silvela se deduce que ha hecho cuestión de Gabinete el presupuesto de Marina.—*Mencheta*.

Córdoba.—Imp. "La Verdad", Librería 18